

学校運営協議会会議録

学校名 杉並区立松溪中学校

記録者 渡邊 麗、佐藤 伸彦

開催日時	令和6年9月9日(月)16時00分～17時35分
開催場所	松溪中学校 校長室
出席者(委員)	小松校長、檜枝会長、恵羅職務代理、望月委員 渡邊委員、目黒委員、飯島委員、武井委員、佐藤委員
出席者(学校)	田崎副校長
傍聴者人数	1名(学校支援課 都木指導主事)

会議内容(次第順)

【報告事項】

1. 会長より
2. 各委員より
3. 学校長より
6. 学校報告
7. その他

【協議事項】

4. 地域の活性化について
5. その他

主な意見

【報告事項】

1. 会長より
 - ・杉並区が区立児童相談所の開設に向けて主催したアドボケイトを養成するための研修会に参加しました。子どもの権利について勉強し、子どもの意見表明が大切になっていることが印象に残りました。
 - ・地域ではこれから秋祭りやフリーマーケットの開催が予定されており、委員の中にも携わっている方がいるので、そのお話しうかがいたいと思います。
2. 各委員より
 - ・地域にある田端神社の例大祭では、当日だけでなくその前から神輿を出していました。コロナ禍ではできませんでしたが、去年から復活し今年は大人神輿も出すことになりました。お祭りでは世代間交流もできるので、地域を盛り上げていきたいと思っています。若い世代にも神輿を担ぐこと等で参加してもらいたいのですが、この時期は中学校では定期テスト、高校では文化祭が開催されるため、参加が難しくなっています。
 - ・私が指導している西田小の野球部でも神輿の担ぎ手の募集があり、参加者を募りました。積極的に貢献していきたいと思っています。
 - ・私が勤務している市では、4年に一度、大きなお祭りがあり、今年が開催の年でした。お祭りの中心となっている地域にある小中学校では、お祭りの期間には部活動をやめ、宿題等も出さないようにすることで、子ども達が参加しやすいようにしていました。
 - ・この夏休み中に会長と同じ研修会に参加しました。講座を受けることで、私を含めた教員は子どもの人権について、キャッチアップする必要があると思いました。また、教員は子ども達に伝えることが多く、その技術力を求められてきましたが、この研修を通して、子どもの声を聴く力の必要性を実感しました。
 - ・自分の子育ての経験から、子どもの進路選択は自身すること大切だと思っています。また、子どもには様々なタイプがあり、同じ励まし方でもそれぞれに受け止め方が違うことを実感しています。先生方には、大変なことですが、クラスの子どものそれぞれの受け止め方が違うことに対応してもらいたと思います。

・昨年はインフルエンザの流行によって中止となった「あそび市」が10月12日(土)に開催することになりました。コロナ禍も明け、今年は食品も扱う予定です。しかし、大人も子どももボランティアがなかなか集まらない現状があります。今後、「あそび市」の内容も考えていかなければと思っています。

・田端神社のお祭りの子ども神輿は、学校の授業が終わって途中から参加ができるようにしています。また、地域での多世代の交流を目的としたフリーマーケットを10月26日(土)に田端神社で開催する予定です。

・先日、8月30日に学校で開催した「ようこそ先輩」に参加した高校生の母親と偶然出会い、「現在の高校の友達とは話せなかった将来のことを話せたのが良かった」という参加した高校生の声を知りました。「ようこそ先輩」は中3の生徒だけでなく、卒業生にとっても良い経験になったと思えました。

3. 学校長より

・8月28日より2学期がスタートしました。区内では9月からスタートした学校もありますが、授業時間数の確保のために早くしました。さっそく8月30日には、台風10号の影響で2時間遅れでの登校にしたので、授業時間数の確保が必要となりました。始業式を早くすることは、5時間授業の日を増やすことができ、放課後の時間にも余裕が出てきます。来年度は、開校記念日や都民の日を休みにすることも検討していきたいです。

・始業式の直前に数学の教員が1名退職を申し出ました。すぐには臨時任用教員の配置はできない見込みです。

6. 学校報告(別紙資料参照)

7. その他 連絡等

* 学校支援課の職員より、令和5年度学校運営協議会に関するアンケートの集計結果の報告とともに、結果の活用について話がありました。

【協議事項】

4. 地域の活性化について

・10月26日のにしフリ(旧西田町フリーマーケット)は、多世代の交流を目的としています。

・小学校や中学校、児童館等の「はこ」があって活動している時には、そこを基点として情報交換や話し合いができましたが、集える場所がなくなり、仕事のために集まらないというように環境が変わってきています。そこで、昔は地域の拠点であった神社の社務所を集う場所にすることができればと考えました。

・地域でいろいろなイベントを行うことで、多世代の交流を増やし、地域を盛り上げていきたいです。今後は、中学生も巻き込んでいきたいと考えています。

・中学生にボランティアで参加することを呼びかけていきたいです。今年は桃二小の運動会でのボランティアと重なっているので、来年は日程の調整も必要になってくると思います。

5. その他

* 教員の退職に伴い、代替りの教員がすぐに配置できない現状について、教員の不足、教員希望者の減少、教員の勤務の現状、学校の負担増等を協議しました。

* 区教委より調査依頼があった今年度の需用費の支出予定について協議し、学校運営協議会だよりの作成・発行を予定していることから、申請することになりました。

次回の会議日程

日時	10月7日(月)16時00分から
会場	松溪中学校 校長室